

Sous le manteau de Notre-Dame

Se nourrir l'âme en moins de 250 mots!

Paroisse Assomption de Notre-Dame

Chronique 16

3^e Semaine de Pâques, année de notre Seigneur 2025

Qu'est-ce que la grâce ?

La grâce est un don (gratuit) de Dieu — donc immérité —, nous permettant de participer à sa vie divine. Sans elle, nous ne pouvons ni être sanctifiés ni parvenir au salut. L'Église distingue principalement la grâce sanctifiante et la grâce actuelle, qui, bien que différentes, se complètent.

La grâce sanctifiante est une disposition stable de l'âme qui nous unit à Dieu. Elle est reçue dans le Baptême, restaurée par la Confession, et nourrie par l'Eucharistie. Elle fait de nous des enfants de Dieu et demeure tant que nous ne la perdons pas par le péché mortel.

La grâce actuelle, quant à elle, n'est pas un état permanent, mais une aide divine ponctuelle. Elle éclaire notre intelligence, fortifie notre volonté et nous pousse à agir selon la volonté de Dieu. C'est par elle que nous recevons l'inspiration de prier, de faire le bien, ou d'éviter le mal.

Ces deux formes de grâce ne s'opposent pas, mais se complètent : la grâce actuelle nous pousse à rechercher la grâce sanctifiante et à y demeurer. Toutefois, la grâce ne supprime pas notre liberté : Dieu nous invite à coopérer avec elle. Par la prière, les sacrements, et les œuvres de charité, nous répondons librement à cette aide divine et avançons sur le chemin de la sainteté.

Dans la prochaine chronique, nous découvrirons les trois états du Corps mystique du Christ — l'Église militante, souffrante et triomphante — et la manière dont tous les fidèles, vivants et défunts, sont unis dans une même charité.

In Maria, spes nostra,

Conrad B. Piché

L'arche de Noé fut sans doute une figure de Marie ; car, si l'arche offrit un abri à tous les animaux de la terre, le manteau de Marie sert de refuge à tous les pécheurs — Saint Alphonse de Liguori, Les Gloires de Marie, chap. III, partie II.